Conjugaison n°3

Les infinitifs se rangent dans des groupes: 
a) Si l'infinitif se termine par er, on dit que le verbe appartient au 1er groupe. 
Tous les verbes du  1er  groupe se conjuguent de la même façon. 
chanter, jouer, essayer .... sont des verbes du 1er groupe. 
b) Si l'infinitif se termine par ir, et si le verbe se termine par« issant » après le mot «en» ou «issons » après le mot «nous », alors ce verbe appartient au 2éme groupe. 
«finir» : en finissant ou nous finissons: ce verbe appartient au 2ème groupe. 
«réussir» : en réussissant ou nous réussissons : ce verbe appartient au 2ème groupe. 
ATTENTION: « partir» : en partant, nous partons :

 tu n'entends pas « issant » ou « issons » : ce verbe n'est pas dans le 2ème groupe !! 
c) Tous les autres verbes appartiennent au 3ème groupe. 
Exemples de verbes du 3ème groupe: prendre - savoir - faire - avoir - être - aller - sortir - tendre -lire 
. 
ATTENTION : Il y a des verbes dont l'infinitif se termine par « ir » dans le 3èmegroupe


d) L'oiseau siffle. L'oiseau sifflera. L'oiseau sifflait. 
Dans le verbe, il y a 2 parties: 
- une partie qui ne change pas: le radical. 
- une partie qui change selon le temps et la personne : Ia terminaison 
